
ВСЕГДА БЫТЬ НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
К О М С О М О Л Ь С К И Х  ДЕЛ!

14 ноября с. г. в помещении 
Актового зала института состо
ялась XX IX  отчетно-выборная 
комсомольская конференция. Под 
звуки марша, исполняемого ду
ховым оркестром института, вно
сятся знамена. Конференция под
вела итоги работы комсомольской 
организации ЛПИ за истекший 
период, наметила план дальней
ших действий. С отчетным докла
дом выступил секретарь комите
та ВЛКСМ института тов. Кондра- 
шик.

—  Сегодня мы собрались в 
этом историческом зале, —  ска
зал он, —  где трижды бывал и 
выступал великий Ленин. Наша 
конференция проходит в знаме
нательные дни.

47-ю годовщину Октября на
ша страна отметила новыми ус
пехами на всех участках комму
нистического строительства. И 
везде —  в исследовательских ин
ститутах и заводских лаборато
риях, в цехах химических комби
натов и у доменных печей —  
мояшо встретить воспитанников 
нашей комсомольской организа
ции.

Комсомольцы Ленинградского 
политехнического института име
ют на своем счету немало слав
ных дел. Политехники строили 
сельские гидростанции, радиофи
цировали села, поднимали цели
ну, строили дома, школы, клубы 
для целинников, выполняли боль
шие хозяйственные задачи в ин
ституте. За все эти хорошие дела 
ЦК ВЛКСМ вручил Красное зна
мя нашей комсомольской органи
зации.

Лекторская группа агитбрига
ды студентов-политехников про
читала более 720 лекций в са
мых различных уголках Ленин
градской области и Российской 
Федерации.

Только за последние два года 
свыше 1000 политехников побы
вали на целинной стройке. В 
1963 году наша комсомольская 
организация награждена медалью 
«За освоение целинных и залеж
ных земель». Свыше 600 человек 
награждены грамотами ЦК 
ВЛКСМ, ЦК комсомола Казахста
на и Президиума Верховного Со
вета Казахской ССР; 60 человек 
награждены медалыо «За освое
ние целинных земель». Целин
ный отряд факультета радиоэлек
троники признан победителем в 
социалистическом соревновании 
среди отрядов Выборгского райо
на.

Летом 1963 и 1964 годов свы
ше 900 политехииков-комсомоль- 
цев работало на стройках боль
шой химии. В этом году хорошо 
организовали и провели летнюю 
стройку факультеты радиоэлек
троники, эиергомашиностроитель- 
ный и инженерно-экономический.

Делегатов конференции при
ветствует В. Северов, пред
ставитель делегации МВТУ 
имени Баумана.

Ребята привезли 40 грамот Нов
городского обкома комсомола и 
самые положительные отзывы 
строителей за хорошую организа-
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цию летних работ.
Большую помощь ежегодно 

оказывают политехники тружени
кам совхозных и колхозных по
лей. Только в этом году на убор
ке картофеля и овощей в ленин
градских колхозах приняло уча
стие околя 10 ООО человек.

В настоящее время комсо
мольская организация института 
насчитывает в своих рядах 9650 
комсомольцев и состоит из вось
ми факультетских организаций и 
организаций АХО и ОГМ. Самы
ми крупными являются комсо
мольские организации ФРЭ и 
ЭлМФ численностью до 1500 че
ловек.

Докладчик остановился на 
структурной перестройке неко
торых факультетских организа
ций, в частности ФМФ, которая, 
пытаясь улучшить работу, пред
ложила новую форму их построе
ния —  по специальности. Опыт 
показал, однако, что в одной 
лишь механической перестройке 
проку мало.

В настоящее время только 
энергетики работают по кафед
ральной системе. Вот краткий 
анализ работы комсомольского 
бюро этого факультета. Оно все 
мероприятия проводило в тесном 
контакте с партийной организа
цией. Основное внимание члены 
бюро сосредоточили на учебной и 
политико-воспитательной работе. 
Студенты регулярно собирались 
вместе с преподавателями кафедр 
общественно-экономических дис
циплин тт. Капустиной и Вино
градовой и обсуждали волновав
шие ребят вопросы. Кроме того, в 
общежитии перед студенческой 
аудиторией выступали видные 
ученые факультета: профессора 
тт. Страхович, Зысин, Селезнев, 
Кириллов и многие другие. Уча
стники агитбригад факультета 
встретились с одним из старей
ших коммунистов сотрудником 
института т. Вайнером, который 
поделился впечатлениями от

встреч с В. И. Лениным и М. И. 
Калининым.

На факультете проводился кон
курс на лучшую комсомольскую 
группу, хорошо работали акаде
мические комиссии. И в том, что 
факультет занимает первое место 
в институте по успеваемости, 
большая заслуга комсомольской 
организации факультета.

Значительное место уделялось 
работе студенческого научного 
общества. Факультет занял пер
вое место в смотре-конкурсе ху
дожественной самодеятельности. 
Стенная печать ЭнМФ считается 
лучшей в институте.

Комитет комсомола, подведя 
итоги соревнования на лучшую 
факультетскую комсомольскую 
организацию, постановил вру
чить переходящее Красное знамя 
энергомашиностроительному фа
культету (бывший секретарь бю
ро ВЛКСМ тов. Пырегов). В пер
вом ряду вместе с энергетиками 
идут комсомольцы электромеха
нического факультета (бывший 
секретарь бюро тов. Зарубин). 
Принцип построения этих двух 
комсомольских организаций раз
личен, но как в той, так и в дру
гой организации есть чему по
учиться остальным комсомоль
ским организациям института.

Комитет комсомола убежден, 
что при любой организационной 
структуре можно работать хоро
шо, если есть стремление к это
му, если правильно расставлены 
комсомольские кадры.

Докладчик рассказал об учебе 
комсомольского актива института. 
В ноябре 1963 года комитет ком
сомола провел двухдневный семи
нар, на котором рассматривались 
формы и методы комсомольской 
работы. Подобный семинар был 
проведен и в феврале 1964 года 
совместно с факультетскими бю
ро. Сейчас на факультете радио
электроники создана постоянно 
действующая школа комсомоль
ского актива.

—  Необходимо, —  сказал тов. 
Кондрашин, —  наладить обуче
ние актива, особенно комсоргов,

Выступает участник органи
зации «Молодая гвардия» 
В. И. Левашев.

и в других комсомольских орга
низациях.

—  Важнейшим звеном в вос
питании высококвалифицирован
ных специалистов, —  продолясал 
он, —  является учебный про
цесс. Главным в учебно-воспита- 
тельной работе является своевре
менное выполнение заданий по 
учебному графику, повышение ка
чества учебы, увеличение числа 
отличников и хорошо успеваю
щих. Комсомольские организации 
факультета должны работать по 
расширению технического круго
зора студентов, прививать им лю
бовь к специальности.

Учебно-воспитательная работа 
долясна охватывать всю массу 
студентов и ни в коем случае не 
сводиться только к работе с дво
ечниками, как обычно у нас бы
вает. Этой работой необходимо за
ниматься в первую очередь тре

угольникам групп, которые и 
доляшы нести ответственность за 
состояние учебной работы. Толь
ко принципиальным отношением 
всей группы к учебе своих това
рищей можно повысить требова
тельность и самоконтроль каждо
го, организовать взаимопомощь, 
сплотить коллектив и сохранить 
его до конца обучения.

Тов. Кондрашин подчеркнул, 
что именно хорошо налаясенная 
работа в группах является осно
вой успеха в работе всей комсо
мольской организации. А вот 

! комсомольские бюро факультетов,
1 курсовые бюро оторваны от их 

основы —  комсомольских групп. 
Нередко мероприятия, приводи
мые в отчетах, являются резуль
татом работы отдельных студеи- 
тов-комсомольцев. Большая часть 
комсомольцев не имеет постоян
ных поручений и в результате 
этого оторвана от повседневной 
комсомольской жизни института.

Многие активисты ломают го
лову: чем занять группу, какие 
мероприятия предлоясить комсор
гу? Некоторые даже говорят, что 
им нечем заняться, нет интерес
ных дел.

Каким равнодушием нужно об
ладать, чтобы продолжать ничего 
не делать даже тогда, когда после 
второго и третьего года обучения 
многие группы теряют до 50 про
центов своего состава! Таких 
групп, товарищи, много. Напри
мер, в группе 524 на первом кур
се было 26 человек, на пятом 
осталось 11. В группе 534/1 на 
первом курсе было 25, на пя
том — 9. При таком положении 
дел в основном вопросе —  уче
бе —  стыдно говорить, что нече
го делать. Здесь работы непоча
тый край, и не только комсор- 
гам̂  —  всему активу группы.

Большую помощь при подго
товке к экзаменам студентам ока
зали консультационные пункты, 
организованные на некоторых 
факультетах по инициативе ака
демических комиссий. Особенно 
широко эта работа велась на 
ЭлМФ, ММФ и ЭнМФ. Большое 
спасибо, говорят ребята за такое 
начинание. И его нуяшо разви
вать еще шире, организовывать 
такие консультации повсеместно 
и на протяжении всего учебного 
года.

Пять лет вузы работают по- 
новому в условиях перестройки 
системы высшего образования. 
Кондрашин указал, что основная 
задача комсомольцев —  привлечь 
в вузы молодежь, имеющую стаяс 
практической работы. Из 2180 
студентов, зачисленных в этом

(Продолжение на 3-й стр.)
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0  КТЯБРЬ на ГТФ был месяцем подведения итогов работы 
общественных организаций за прошлый учебный год. 

Опыт этой работы был учтен при составлении плана на 
1964/65 учебный год.

Прошли^ отчетно-выборные собрания комсомольской и 
профсоюзной организаций и два партийных собрания, на ко
торых основное внимание было уделено вопросам академиче
ской успеваемости и дисциплины студентов.

На всех этих собраниях обсуждались примерно одни и те 
же вопросы. Но особенно остро стояли они на партийных соб
раниях.

Секретарь партбюро тов. К. Ф. Ковалов 29 октября доло
жил коммунистам, что партийное бюро в своей работе уделя
ло серьезное внимание деятельности комсомольской и проф
союзной организаций, однако стало ясно, что и в дальнейшем 
нужно усилить помощь этим организациям в воспитании мо
лодежи.

Для улучшения учебной и воспитательной работы на фа
культете на общественных началах введены помощники дека
нов —  начальники курсов: на первом —  тов. С. В. Глады
шев, на втором —  Л. П. Коваленко. Кроме того, к каждой 
группе второго курса прикреплены в качестве кураторов ас
пиранты второго года обучения.

На факультете проведена большая работа по разработке 
новых, более совершенных учебных планов, которые уже ут
верждены в Министерстве высшего и среднего 'специального 
образования, и в ближайшее время по этим планам начнется 
работа.

Партбюро факультета работает в тесном контакте с руко
водством факультетского НИИ, совместно контролирует ход 
выполнения научно-исследовательских работ, которые проте
кают удовлетворительно.

Следует отметить, что наши исследования определяются 
нуждами проектных и строительных организаций, поэтому 
при внедрении законченных работ никаких осложнений не 
возникает.

Большинство кафедр имеет с различными производствен
ными организациями договоры о содружестве, но они надле
жащим образом не оформлены и в научном отделе не значат
ся (кафедры гидравлики, использования водной энергии 
и др.). Необходимо немедленно их оформить.

Почти все коммунисты парторганизации ГТФ имеют пар
тийные поручения и большинство выполняет их добросове
стно. Для примера можно назвать несколько товарищей из 
преподавателей —  Белоликова, Константинова, Васькова, 
Яковлева и др. и студентов —  Черняева, Гороха, Пирозер- 
ского, Кирпичиикова, Пудакова, Кушеватского, Кондратюка 
и др. Все они хорошо работают на порученных им участках, 
и результаты работы налицо. Например, в этом году неплохо 
работали академкомиссия (возглавлял ее Черняев); студсовет 
(председатель Горох, член студсовета Кондратюк); ДНД (ру
ководитель Пудаков). Но вместе с тем среди коммунистов 
есть товарищи, которые иначе смотрят на свои обязанности 
и вместо того, чтобы играть авангардную роль, плетутся в 
хвосте.

Тов. Ковалов подчеркнул, что мы много говорим о вос
питательной работе, у нас составлено много различных пла
нов, но существенного улучшения ее пока не наблюдается, 
воспитательная работа среди студенчества до сих пор нас не 
удовлетворяет. В результате и успеваемость, и дисциплина 
Студентов должны быть лучшими. Это относится к поведе
нию как в общежитии, так и за его пределами.

Есть решение бюро Горкома КПСС о привлечении всех 
преподавателей к воспитательной работе. Тем не менее этим 
занимаются пока что единицы. До сих пор преподаватели 
факультета не посещают общежития студентов, не знакомят
ся с их жизныо и бытом, не проводят запланированных лек
ций и бесед со студентами I  и I I  курсов по специально
стям. Профилирующие кафедры устранились от этой большой

и нужной работы. Так например, кафедра портов не прове
ла ни одной из трех запланированных бесед, не выполнила 
своих обязательств и кафедра архитектуры.

Созданный на факультете агитколлектив, которым дол
жен руководить коммунист Крутов, существует только на 
бумаге и никакой работы не ведет. Некоторые студенты-ком
мунисты еще не служат примером для беспартийных и в 
учебе, и в быту, а курсовые партгруппы, по существу, ни
какой работы не проводят, что уже отмечалось много раз на 
собраниях, так и в газете «Политехник».

В качестве примера тов. Ковалов привел партгруппу быв
шего второго, ныне третьего курса, отчет которой недавно 
слушали на партбюро факультета. В этой группе фактически 
работа замерла: групповые собрания не провод5ггся, успе
ваемость и дисциплина членов партгруппы не обсуждаются. 
Не удивительно поэтому, что именно этот курс показал са
мую низкую успеваемость на факультете (46 процентов), а 
почти каждый коммунист получил неудовлетворительные 
оценки на экзаменах. Значительно лучше положение по ус
певаемости в других курсовых партгруппах: на третьем —  
83,3, на четвертом —  98,8, на пятом —  100 процентов 
(партгрупорг тов. Кушеватский). Но общая беда для всех —  
недостаточное внимание учебе, воспитательной работе, во'- 
просам быта, недооценка роли партийного собр’ания группы 
как органа коллективного руководства жизныо коммунистов 
и учебой.

Особенно нетерпимы недисциплинированность и плохое 
поведение некоторых членов партии в быту. Так, например, 
коммунисты второго курса Плешанов (партгрупорг курса) и 
Микрюков были неоднократными участниками пьянок в об
щежитии, а комнаты, где они живут, находятся в антисани
тарном состоянии. Плохо учится, пропускает много занятий 
и принимал участие в пьянке коммунист Грознов.

Еще хуже проявила себя коммунистка Рубцова —  быв
ший секретарь комсомольского бюро I  курса. Она часто про
пускала занятия, работы в бюро не вела и наконец была от
числена за неуспеваемость. Отчислены за неуспеваемость 
также коммунисты Смирнов, который на экзаменах получал 
по 2— 3 неудовлетворительных оценки, занимался в обще
житии картежной игрой; Федоров, Давыдов, Лапко, Василь
ев. Очевидно, все они в институте были случайными людьми.

В общежитии за истекший период положение улучши
лось: наш 11 корпус вышел в соревновании на второе место 
по институту. Но за последнее время дисциплина снова рез
ко упала: в начале октября в одной из комнат по случаю 
дня рождения была устроена пьянка, в которой участвовало 
25 человек. После этого было принято решение студсовета 
выселить из общежития хозяев комнать!, разрешивших пьян
ку. Однако по просьбе многих студентов это решение студ- 
советом почему-то отменено. 24 октября в общежитии ока
залось одновременно несколько «именинников», в результате 
рейд обнаружил «веселье» в нескольких комнатах, в нем 
принимали участие коммунисты Грознов и Мозольков. Вы
ходит, надо строго наказывать нарушителей дисциплины и 
не полагаться только на уговоры.

За последнее время в общежитии участились случаи во
ровства, которое нужно в корне пресечь.

Все выступавшие в прениях подчеркивали, что на фа
культете много говорится о нарушениях дисциплины как в 
стенах института, так и в общежитии, но мало принимается 
решительных мер к тому, чтобы их не было. Это придает 

'смелость нарушителям, и они еще больше «распоясываются». 
Примером может служить случай массовой пьянки.

Собрание поручило партбюро и коммунистам деканата 
ГТФ принимать решительные меры к пресечению нарушений 
и строгому наказанию нарушителей, особенно членов пар
тии.

А. СЕЛИВАНОВ,
доцент, член редколлегии «Политехнина»

гШИШШПНПШШПШННШНШНШППШПШШШПШШПШНШШШШПШШНПШШППШШШШШШПШННШШШМНШПННИПННГ?

На учетные 
Йг е  м . ы

Желание и упорство 
помогут  победит ь

К нам на факультет пришло 
большое пополнение —  более 300 
человек: из них 54 человека —  
по путевкам предприятий, свыше 
40 демобилизованы из рядов Со
ветской Армии. Значительно боль
ше, чем обычно, принято молоде
ла!, только что расставшейся со 
школьной скамьей. И вот позади 
уже половина первого семестра. 
Как показали себя за это время 
наши первокурсники? Каковы на
ши успехи? Что нас тревожит?

Делать какие-либо обобщения 
еще рано, но уже сейчас _ можно 
сказать,, что курс дружный, боль
шинство ребят действительно хо
чет учиться, хотя зачастую успе
хи по сравнению с неудачами 
(как обычно, по математике) ощу
щаются пока мало. Хочется ска
зать этим ребятам: не пугайтесь 
неудач и трудностей, не опускай
те рук. После перерыва, после

недостаточной, в некоторых слу
чаях, подготовки в школе ученье 
не всегда начинается гладко. Но 
желание и упорство помогут побе
дить.

Большинство первокурсников 
действительно стремится учиться, 
но есть и другая категория сту
дентов. Кое-кто уже начинает соз
давать себе незавидную репута
цию. Не хочу называть фамилий, 
а мояшо было бы назвать члена 
курсового бюро ВЛКСМ, который 
лекции по истории КПСС слушает 
стоя за дверью, в коридоре. Встре
чаются студенты, не желающие 
думать над трудными задачами: 
не получается и ладно! Есть не
сколько человек, которых уже не
однократно приходилось «воспи
тывать», а 13 человек, «отличив
шихся» в совхозе, получили вы
говор по факультету. Есть и та
кие! Что будет с ними, загады

вать трудно, только известно, что 
помимо их желания, знания в го
лову не влояшшь, тем более что 
высшее образование пока еще у 
нас не обязательно.

Это все тревожные моменты 
«внутрикурсовой» жизни. Но кое- 
что тревожит и не от нас зави
сящее. Например, библиотека. 
Учебников не хватает. Получается 
так, что на группу выдают одну- 
две книги; в частности, так об
стоит дело с задачником по физи
ке Волькенштейна, в то время 
как задачники других _ авторов 
преподавателями не рекомендуют-; 
ся. Казалось бы, в этом деле нуж
но навести порядок, установить, 
какие учебники и задачники для 
каких факультетов могут быть 
наиболее рационально использо
ваны.

Второй вопрос— гардероб. Тео

ретически считается, что гарде
роб студентов обеспечивает, а 
практически подчас номеров сво
бодных в нем нет, а в пальто не 
пускают. В  результате бывают 
случаи, что человек 20 половину 
лекции по математике проводят 
за дверью. Нужно искать какой- 
то безболезненный путь увязки 
учебного процесса с культурой.

И еще: долясен быть как-то в 
институте отрегулирован вопросе 
чертежной бумагой. Почему не 
организована продажа ее в стенах 
института? Ведь это приводит к 
тому, что тысячи студентов' тра
тят на поиски бумаги по городу 
иногда не по одному десятку ча
сов. Мояшо провести эти часы с 
большей пользой.

В заключение хочется полге- 
лать первокурсникам, и не толь
ко механикам, научиться ценить 
и беречь время, научиться искать 
и находить пути для преодоления 
трудностей. Тогда сессия не при
несет нам лишних огорчений. 

Ассистент Г. СОЛНЦЕВА, ну- 
ратор I курса ММФ

I )  Д Н И  октябрьских торжеств 
Ленинградский политехни

ческий институт получил 139 
праздничных поздравлений от 
различных вузов, научно-исследо
вательских институтов, предприя
тий, строительных организаций, 
иностранных посольств, земля
честв иностранных студентов 
Л  ПИ  и отдельных лиц.
. Наш институт поздравили кол
лективы трех университетов: М о
сковского, Львовского, Воронеж
ского.

Прислали свои поздравления 
69 технических вузов. В  их числе: 
Московское ордена Ленина и ор
дена Трудового Красного Знаме
ни высшее техническое училище 
им. Н. Э. Баумана, Ленинград
ский ордена Трудового Красного 
Знамени технологический инсти
тут  имени Ленсовета, Грузинский 
ордена Трудового Красного Зна 
мени политехнический институт, 
Ленинградский инженерно-эко
номический институт им. Пальми- 
ро Тольятти, Архангельский ор
дена Трудового Красного Знаме
ни лесотехнический институт им. 
В . В . Куйбышева, Ленинградский 
орденов Ленина и Трудового 
Красного Знамени горный инсти
тут им. Г. В . Плеханова, Киев
ский ордена Ленина политехни
ческий институт, Донецкий орде
на Трудового Красного Знамени 
политехнический институт, Ленин
градская ордена Ленина лесотех
ническая академия им. С. М. Ки 
рова, Ленинградский электротех
нический институт им. Ульянова 
(Л енина) и др.

Тепло поздравили нас коллек
тивы 16 научно-исследователь
ских институтов, в их числе:

Физико-технический институт 
им. А. Ф . Иоффе, ордена Трудо
вого Красного Знамени институт 
электросварки им. Е. О. Патона 
Академии наук Украинской С С Р, 
Центральный институт черной 
металлургии Государственного 
комитета по черной и цветной 
металлургии при Госплане С С С Р, 
Центральный научно-исследова
тельский и проектно-конструк
торский котлотурбинный инсти
тут им. И. И. Ползунова, Ц О К Б  
паровых и газовых турбин Л е 
нинградского Металлического за
вода, Всесоюзный научно-иссле
довательский институт гидротех
ники имени Б. Е. Веденеева, 
Н И И  постоянного тока.

Л  ПИ  поздравили 11 заводов и 
3 строительные организации. В  их 
числе: ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знамени 
Невский машиностроительный за
вод, Ленинградский дважды ор
дена Ленина Металлический за
вод, Кировский дважды ордена 
Ленина, ордена Красного Знаме
ни и ордена Трудового Красного 
Знамени машиностроительный и 
металлургический завод, ордена 
Ленина завод «Красная заря» 
и др.

В  числе строительных органи
заций: Всесоюзный ордена Тру
дового Красного Знамени мон
тажный трест «Гидроэлектромон
таж », строительный трест №  . 19.

Поздравления прислали ино
странные посольства. Тепло по
здравили наш коллектив Р у 
дольф Деллинг, посол Г Д Р  в 
С С С Р , 1-й секретарь посольства 
М Н Р  в С С С Р  С. Доржпалам, 
2-й секретарь посольства М Н Р  в 
С С С Р  Д . Чултэм, Тадеуш Зак- 
шевски из посольства Польской 
Народной Республики и др.

Сердечные поздравления посту
пили от землячеств: индонезий
ских, кубинских, сирийских, не
мецких, вьетнамских студентов, 
китайских аспирантов Л  ПИ.

Поздравили такж е коллектив 
Л  П И : заместитель министра выс
шего и среднего специального об
разования С С С Р  П. И. Полухин, 
Управление охраны общественно
го порядка Ленгорисполкома, от
дел науки «Ленинградской прав
ды», Регистр СССР, директор 
совхоза «Ручьи» и др.
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ВСЕГДА БЫТЬ НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
К О М С О М О Л Ь С К И Х  ДЕД!

Делегаты конференции вни
мательно слушали молодо
гвардейца В. И. Левашева.

(Продолжение)

году на I  курс института, 1072 
студента имеют рабочий стаж 
свыше двух лет, 784 —  со ста
жем работы менее двух лет, по 
путевкам предприятий зачислено 
289 человек.

—  Но ни для кого не се
крет, —  продолжал докладчик,—  
что подготовка основной массы 
производственников еще сравни
тельно слаба. Об этом достаточно 
судить хотя бы по результатам 
вступительных экзаменов. Поэто
му не только преподавательскому 
составу, но и всем комсомольским 
бюро факультетов нужно серьез
ное внимание уделять учебным 
делам производственников. Боль
ше внимания также нужно уде
лять студентам вечернего и заоч
ного факультета, численность ко
торого достигает 4500 человек.

Трудно ребятам одновременно 
учиться и работать. Часто нужна 
им помощь со стороны обществен
ных организаций, в частности 
помощь заводских комсомольских 
организаций. А у нас, кроме как 
по линии административной, 
иной связи с ними нет, и новому 
составу комитета нужно совмест
но с заводскими комитетами уста
новить тесную связь со студента
ми —  вечерниками и заочниками, 
ибо этот вопрос представляет 
взаимный интерес для обеих ор
ганизаций.

Главное внимание следует об
ратить на непосредственную ра
боту с людьми. Большую роль в 
этом должны сыграть кураторы, 
которых так ждут в группах. Не 
зря,— говорит тов. Кондрашин,—  
в отчете секретаря бюро ВЛКСМ 
ЭлМФ тов. Зарубина отмечалось, 
что кураторы являются в свои 
группы очень редко. Нам очень 
нужна помощь кураторов, и мы 
надеемся, что ректорат поможет 
нам в этом.

В  целях повышения успевае
мости комитет комсомола совмест
но с профкомом и ректоратом ин
ститута ежегодно проводят кон
курс на лучшую группу. Однако 
такие конкурсы еще часто прово
дятся формально, а на некоторых 
факультетах в этом году вовсе не 
проводились, например на ЭлМФ 
и ФМетФ. Победителем конкурса 
в 1964 году стала группа 593-а 
(комсорг Артемьева, профорг Жда
нов, староста Старийчук). При
мечательным является тот факт, 
что в прошлом году она заняла 
второе место по институту, но 
ребята не остановились на достиг
нутом, и сегодня мы от всей ду
ши поздравляем их с большой 
победой и желаем им дальнейших 
успехов.

Хороших результатов добилась 
и группа 532/2 (комсорг Изотов, 
профорг Мастерова, староста Ш у

милин), занявшая второе место.
Хочется отметить, что у нас 

много хороших комсомольских 
групп, много хороших комсоргов, 
но факультетские организации и 
комитет комсомола сделали еще 
мало, чтобы обобщить опыт луч
ших комсомольских групп, сде
лать его достоянием всех комсо
мольских групп института.

В тесной связи с учебным про
цессом находится научно-техни- 
ческая работа студентов. Наши 
студенты принимают участие в 
работе кафедр как по хоздоговор
ной тематике, так и в других 
научных разработках. Из 2873 
студентов, занимающихся научно- 
исследовательской работой, по 
хоздоговорам работает 649 чело
век, по госбюджету —  499 чело
век, по проблемной тематике —  
725 человек. Выполнено реаль
ных'курсовых проектов 188, ре
альных дипломных проектов 811. 
За истекший год внедрено или 
принято к внедрению промышлен
ными предприятиями 166 закон
ченных самостоятельных работ 
наших студентов.

Четвертый год существует сту
денческое конструкторское бюро. 
СКБ является широкой базой для 
творческой деятельности студен
тов. Только за один год объем 
работы, выполняемой студентами 
в СКБ, возрос до 35 тысяч руб
лей. Все работы в СКБ выполня
ются студентами самостоятельно. 
Ответственными исполнителями 
там являются студенты V и VI 
курсов.

Комсомольские организации Фа
культетов совместно со студсове- 
тами общежитий добились некото
рых успехов в воспитательной 
работе, в деле искоренения пья
нок, драк, аморальных поступ
ков, —  подчеркнул докладчик.—

Главным недостатком в работе 
комсомольских организаций и 
студсоветов остается крайне не
удовлетворительная организация 
политической работы среди сту
дентов, неумение использовать в 
общежитиях комсомольские фор
мы и методы работы, отсутствие 
контроля за работой студсоветов 
со стороны бюро ВЛКСМ факуль
тетов. В воспитательной работе 
мы стремимся охватить всех вме
сте, но не каждого в отдельности. 
А это приводит к тому, что дей
ствия, убеждения, настроения и 
суждения некоторых студентов 
нам неизвестны. О том, насколь
ко низка у нас воспитательная 
работа, говорят и такие, напри
мер, печальные факты. Только за 
1963— 1964 годы в нетрезвом 
виде и за безбилетный проезд 
задержано свыше 150 человек; 
студент Михайлов (ФМФ) украл 
30 книг из нашего читального 
зала; студентка ФРЭ Дейбнер со
вершила 17 краж в общежитии.

Важнейшей, неотъемлемой 
частью идеологического воспита

ния нашей молодежи является ор
ганизация ее досуга, повышение 
духовного и культурного уровня. 
Комитетом комсомола совместно с 
комсомольскими организациями 
факультетов проведена определен
ная работа в этом направлении.

Много сил, энергии влолшли 
комсомольцы института в строи
тельство спортивного комплекса, 
поэтому мы многого ожидаем от 
наших спортсменов, получивших 
такой подарок. И если на прошед
ших Олимпийских играх не было 
ни одного политехника, то теперь 
мы вправе надеяться, что участ
никами предстоящей Олимпиады 
будут и спортсмены-политехники.

Тов. Кондрашин обратил внима
ние делегатов на то, что имеются 
случаи, когда многие наши спортс
мены играют за другие коллек
тивы города. Например, футболи
сты ИЭФ тт. Седов, Ягодин, Але
ксандров, Зиновьев не явились на 
календарную игру, а потом вовсе 
отказались выступать за сборную 
команду института. Зато они вы
ступали за команды заводов 
«Светлана» и Адмиралтейского. 
Свидиров, Фролов, Худяков ус
пешно выступают за «Электроси
лу», тогда как состояние дел в 
футбольной команде института да
леко не блестяще. Такое же по
ложение и с хоккеистами. И все 
это делается с ведома нашего до
бровольного спортивного общества 
«Буревестник», а также Город

ского спортивного совета. Совсем 
непонятна позиция Городского 
спортивного совета, который ос
тался безразличным к справедли
вому требованию нашего спортив
ного руководства о запрещении 
выступать политехникам в дру
гих командах города.

В нашей работе еще много не
достатков, о которых следовало 
бы сказать. Еще слаба у нас 
шефская работа, слабо поставлена 
работа с организациями ДОСААФ 
и Красного Креста. Работа нашей 
комсомольской организации на
столько многогранна и обширна, 
что в коротком докладе невоз
можно охватить все ее стороны.

Партийная организация очень 
много помогла щш в повседнев
ной работе, но на сегодняшний 
день эта помощь еще недостаточ
на. И одной из главных причин 
является слабое влияние на ни
зовые комсомольские организации 
курсов и групп со стороны сту
денческих партийных групп. Сей
час у нас в институте большой 
отряд студентов-коммунистов

Участников- конференции 
приветствуют пионеры под
шефной школы.

(около 30 процентов), но влияние 
их на комсомольцев зачастую 
очень слабое. Нужно поставить 
дело так, чтобы каждый студент- 
коммунист считал своим основ
ным поручением работу с комсо
мольцами.

В заключение докладчик выра
зил уверенность в том, что ком
сомольская организация под ру
ководством сплоченной, сильной 
духом партийной организации ин
ститута коренным образом улуч
шит свою работу по воспитанию 
студенческой молодежи в духе 
морального кодекса строителя 
коммунизма.

Первым после докладчика вы
ступил тов. Ухов, председатель 
академической комиссии комсо
мольского бюро ЭнМФ.

—  Мы проводили рейды, по 
выяснению посещений лекций 
студентами, —  сказал оп. —  Но 
в общей слолшости их проведено 
пока недостаточно. На заседаниях 
кафедральных и факультетских 
академкомиссий обсулсдались во
просы успеваемости. Академко- 
миссия нашего факультета при
шла к выводу, что на первых 
курсах нужно организовать до
полнительные занятия, оказывать 
помощь студентам по наиболее 
трудным предметам: высшей ма

тематике, сопромату.
Тов. Ухов указал на необходи

мость наладить более тесную связь 
идеологической комиссии с ака- 
демкомиссией, а также улучшить 
работу библиотечных уполномо
ченных.

Секретарь бюро • ВЛКСМ ЭнМФ 
тов. Зак обратил внимание деле
гатов на необходимость измене
ния стиля работы комсомольских 
бюро.

—  Прежде чем провести ка
кое-либо мероприятие, —  сказал 
он, —  нужно задуматься, нужно 
ли это мероприятие людям, а ес
ли нужно, то кому: комсомольцам 
или только членам бюоо, чтобы 
поставить «галочку».

Тов. Зак привел такой факт. 
Студентов заставили делать ис
кусственные цветы для демон
страции. Они были изготовлены, 
на них затратили время, но никто 
из студентов нести их'не захотел: 
любителей безвкусицы найти те
перь трудно. Или вот другой при
мер.

Часто в группах студенты бе
рут обязательства, где есть такие 
пункты: а) не пропускать заня
тий: б) соблюдать правила рас
порядка в общежитии. Выходит, 
что тот, кто не брал обязательств, 
моясет не ходить на лекции и ху
лиганить в наших корпусах. Ото 
очень неправильный подход не 
только к принятию обязательств, 
но и к существу дела.

Проректор института тов. Оль
ховский Рассказал о работе в ву
зе с иностранными студентами и 
аспирантами.

—  Наш долг, —  сказал он,—  
помочь молодым независимым 
странам укрепить их экономику, 
обеспечить научными кадрами. 
Еще мы слабо используем учеб
ный процесс, аудиторные заня
тия, богатство Ленинграда для 
того, чтобы иностранные студен
ты лучше познали нашу совет
скую действительность.

Затем выступил гость конфе
ренции участник «Молодой гвар
дии» тов. Левашев. Он рассказал 
о боевой деятельности молодо
гвардейцев, а затем тов. Ле^яшев 
по поручению комитета ВЛКСМ 
института за лучшие показатели 
в учебе и общественной работе 
вручил переходящее Красное зна
мя представителям комсомольской 
организации энергомашинострои
тельного факультета.

—  От того, как организован 
учебный процесс, —  начал свое 
выступление тов. Терентьев, сту
дент ММФ, —  во многом зависит 
качество подготовленности моло
дого специалиста. Сейчас студен
ты нашего курса находятся на 
длительной производственной 
практике. К  сожалению, многие 
дипломанты работают не на ин- 
ясенерных должностях. Напри
мер, студенту Королеву предло
жили работать подручным кузне
ца. Он с этой специальностью 
хорошо справлялся еще до служ
бы в армии. Нам, студентам, про
учившимся пять лет, по плечу 
решение больших производствен
ных инженерных задач. Кафедры 
должны в дальнейшем четко пред
ставлять себе, возьмут ли наших 
дипломантов на инженерные 
должности руководители пред
приятий.

Секретарь парткома тов. Ман- 
минский от имени партийного ко
митета ЛПИ приветствовал деле
гатов конференции и пожелал им 
творческих успехов в работе кон
ференции.

—  Настоящая конференция,—•

(Окончание на IV  стр.)



4 ПОЛИТЕХНИК

ВСЕГДА БЫТЬ НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
К О М С О М О Л Ь С К И Х  ДЕЛТ

сказал

(Окончание) Но мы, советские люди, никог- ставляёт 1200 человек из 3600 Около ста студентов пришлось на- за этого студентам по нескольку
п р и н я т ы х  в институт. Но 700 правлять вторично в другие уч- часов приходится заниматься на он, -  которая активно да не зазнаемся и не останавли- принятых ^  Мы сейчас подведем голодный желудок.

проходит, еще раз говорит за то, ваемся на достигнутом. Вот и те- внов^^осстановТетйГ4** ' ~ ~ ’ итоги и посоветуемся, как быть Тов. Сарычев, член комитета 
что институтскии комсомол пра- перь мы считаеМ( чт0 нам нужно »  пгл В л-прпвнх дальше.. Этой формой мы будем ВЛКСМ, указал на то, что вком-
™ н 0ПбТеТся%аВОих ^существ- у л у ч ш и т ь  подготовку специали- н ар уш и тели дисциплины. Но та- пользоваться постольку, посколь- сомольской работе сложилось неактивно оорется за их ооущень д и, йупрт яяпятк почожитель- нормальное положение, при кото- 
ление, что он-един в своем стрем- стов, готовить инженеров оолее Ром с активистов спрашивают не
™ е СйНаШе широкого профиля, чем раньше. В в рых слаб Председатель профкома ЛПИ за воспитание студентов в духе

Пялрр Мянчинский сообшит о настоящее время наука все б0ЛЬ" сотни Остальные отсеявшиеся- тов. Холин огласил решение ко- морального кодекса строителя
том! что ГоЖ^ко™ комитет пар- т  сливается с производством. _ !е Л10ДИ, кота.  миссии профкома о конкурсе на » м м ™ ^ ^ » и р ^
тип поддержал инициативу ком- Сложный комплекс машин-аппа- рых в группах не смогли взять в лучшую студенческую группу. За нм  мероприятае й т о ^ о с
сомольцев о сооружении обелиска ратов требует выпуска именно оборот и втянуть в вузовскую хорошие показатели в учебе, за большой вред воспитательной
в память политехникам, актив- специалистов широкого профиля, жизнь. большую обществе™ ■ Пахомова секретарь Гор-

В ? м к о ? ИТОт^чественнойЫ войны1 Б ^ ебной мы уВе;  г о .ь Г ^ о ^ з м е н и л с Г  К ~  п е р в о е ™  присуждено‘ группе кома комсомола высказала удов-
погибшим на фронтах. ’ ™ и  Физико-математический лщи; у которых пере.  693-а ФРЭ. Она пе- летворениее работой комсомоль-

Косиувшись недостатков, он цикл. Нам удалось создать та- рыв в 0бучении составляет 3— 4 уходящим Косным знаменем, скои конференции,
указал, что главный из них —  кие планы, в которых количество ГОда. Но вот формы обучения ос- Почетной грамотой прем р < Политехники всегда были и
слабая внутрисоюзная дисципли- занятий в аудит01ШЯх сократи- тались прежними. экскурсионной сейчас находятся на переднем
и» гпмрпмпти ног? Он выпазил занятии в  место завоевала группа 432/2. М  крае комсомольских дел, —  ска-
уврпрнност1 также что инсти- лось’ а качество подготовки дол- 1тооы исправить дело, вруча10ТСя почетная грамота и зала 0на. —  Ими за три года
тутская комсомолия приумножит ЖНО улучшиться. Что касается ^ ^ ^ ^ " Х Г ’чтГпрактикуется цеЕНЫЙ т т о к ' Й Г ф М ф " '^  ПОСТРОеНО 908 °лбъеКТ0В в Ц5Л™ '
свои успехи в коммунистическом графика учебного нропесса, то ^  ™  Г ^ в и д и т *  передо-
воспитании молодежи. уже в текущем году студенты 6ой лишь несК0ЛЫ:0 „ „о в е к  и по ^ . р Х ^ Т ^ в ^ е

После перерыва на обед перед младШих курсов будут учиться с их лицам пытается судить о ре- Ганичев, председатель только на стройках, но и в сте-
член-корреспгадштИЛ Г  СССР — во» от производства. Этот = и в= я  - ^ с т у д е н -  5_м  ■ на
профессор тов. Смирнов. график утвержден во всех ин- обеспечиваться сожаление, что в общежитиях нею Тов. Пахомова призвала комсо-

-  Ча поглелние голы -  ска- станциях, в том числе и в Мини- гл;.6окой индивидуальной подго- Работу ведут лишь студсоветы и мольцев ЛПИ больше заниматься 
зал он, -  я никогда не'испыты- ст.рстве высшего и среднего сне- ’-^ой. Для этого, па мой взгляд, ^ Л е Г у ч а Г я ^ ч л ш Г Г к Г » :
вал такого чувства товливоре- циального образования. мольских курсовых и факультет- к сожалению, пока еще имеются
как сегодня В  ее подготовке' На ВДБЫХ КУРС“  бМУТ ПР°- НИИ. ских бюро, проживающие в кор- ,  нашем районе.как сегодня, в  ее под]готов е, ся только теоретические п ”  РТутгрнтов старших пусах. Перед делегатами выступили
малй комсомольцы всех фак™ь= дисциплины. На вторых будет ме- ^ ю т ^ б Г т ы е  воз ,ож- -  Когда-то между студенче- также - ^ 0 ^ ^
тетов. сячная практика в виде насы- „ости самостоятельной работы, скими общежитиями,^--продол- ® п о ,  ^ б а к о ^

-  Несколько лет назад, -  ще„ ной экскурсии, во время ко- Здесь они должны почувствовать жал он, -  сорте дилов, Боднар, Новиков, Шепет
пт-ур к научной деятельности и нования по баскетболу, волейоо ков. продолжал ректор, -  наш и н - торой студенты смогут ознако- в к ч ш ш ^ оятельно мыс_ лу< шахматам и другим видам В работе конференции приняли

ститут посетил известный амери- миться с передовыми предприя- ,]НТЬ спорта. Но улсе года полтора-два участие делегации МБ1 .У имени
канский ученый С. П. Тимошен- тиями На щ  и IV  курсах пред- ' Теперь о производственной в них ничего не делается. Баумана, Уральского и Каунас-
ко. он проводит параллели меж- усмотрена девятинедельная про- практике ^  с — к „ Г =  Г ° И х = = 0 Ж

Е Е  = = Р С ^  ^ . 7 Г н Г =  3 б?: =  комсомольской* работы

- _____— — — а
-----  „ „ „ „ „  л,*п гап о !стш  лит- письме к академику А. Ф. Иоф- *

фе 4 февраля 1940 года А. Н. 
Крылов привел знаменитое вы-

ду уровнем подготовки американ
ских специалистов и советских. 
Я  сам бывал в Америке и знаю, 
что наши специалисты действи
тельно готовятся намного лучше 
американских.

Юбилейные мецаш  
$  честь наших ученых

В «Политехнике» уже печата
лись статьи о выпущенных ме
далях, посвященных тем отече
ственным ученым, деятельность 
которых проходила в нашем ин
ституте (см. «Политехник» за 
27/1Х-62 г., 4/Х-62 г., 18/Х-62г. 

22/Х-62.).
В сегодняшнем номере газеты 

помещается статья о медали, 
выпущенной в честь выдающего
ся ученого, Героя Социалистиче
ского Труда, заслуженного деяте
ля науки и техники РСФСР, ла
уреата Государственной премии 
академика Алексея Николаевича 
Крылова.

* * *
А. Н. КРЫЛОВ

Многогранно было дарова
ние А. Н. Крылова, разнооб
разны его работы в области 
математики, механики, астро
номии, артиллерии, теории ко
рабля, строительной механики, 
компасного дела. Но сколь 
бы ни были широки научные 
интересы А. Н. Крылова, все- 
таки центром души его, как 
говорил академик А. Ф. Иоффе, 
конечно, был корабль, меха
ника корабля, морское дело. 
Да и сам А. Н. Крылов в сво
ем публичном выступлении 
1 октября 1945 года, т. е. за 
несколько дней до смерти (26

и инициативное участие, по 
выражению академика 10. А. 
Шиманского, в организации 
Петербургского политехниче
ского института и его корабле
строительного отделения, кото

рое в 1930 году было преоб-

октября 1945 г.) говорил: «Я 
отдал флоту 65 лет своей 
жизни, и если бы я распола
гал еще такой же жизнью, то 
и ее я отдал бы до конца лю
бимому делу...»

В 1900 году А. Н. Крылов, 
к этому времени улсе извест
ный ученый, назначается за
ведующим Опытовым судостро
ительным бассейном Морского 
ведомства, единственного в те 
годы в России научно - ис
следовательского учреждения, 
основанного для решения про
блемных и текущих техниче
ских 'вопросов кораблестрое
ния.

Именно в эти годы А. Н. 
Крылов принял самое близкое

разоваио в Ленинградский ко
раблестроительный институт. 
Таким образом, А. Н. Кры
лов —  один из выдающихся 
организаторов нашего инсти
тута.

Но не только. Студентам- 
«корабелам» А. Н. Крылов не
сколько лет читал впервые в 
мире лекции по разработанной 
им теории вибрации судов. В 
последующем они были в 1908 
году изданы в виде первой в 
мировой науке книги «Вибра
ция судов», сыгравшей боль
шую роль в теории и практике 
проектирования судов.

Начавшаяся еще в Главном 
гидрографическом управлении, 
куда А. Н. Крылов был за

числен после окончания мор
ского училища, научная дея
тельность развивалась и в 
последующем, и тогда, когда 
он. был руководителем Опыто- 
вого бассейна, и тогда, когда 
он был главным инспектором 
кораблестроения и председате
лем Морского технического ко
митета, и тогда, когда он воз
главлял Военно - морскую 
академию. За эти годы им бы
ли разработаны теория качки 
корабля, практические методы 
изучения непотопляемости су
дов, доведены до степени клас
сической завершенности прие
мы вычисления плавучести и 
остойчивости корабля, исследо
ваны сложнейшие вопросы 
практического приложения 
гироскопов, глубоко изучена 
так называемая девиация ком
пасов, теория вибрации судов, 
предложены многочисленные 
приборы. Эти работы получили 
мировую известность и принес
ли А. Н. Крылову заслужен
ную славу основоположника 
корабельной науки.

Значительны и очень инте
ресны труды А. Н. Крылова по 
разработке научного наследия 
классиков науки —  И. Ньюто
на, Л. Эйлера, К. Гаусса и 
других, его работы по истории 
науки и техники, известные 
всем его воспоминания, на
сыщенные уймой изумитель
ных случаев и примеров. Он 
придавал большое значение 
истории науки и̂  техники и 
примерам из этой истории. В

оказывание Ныотона; «При 
изучении наук примеры не 
менее поучительны, нежели 
правила».

Велик вклад, сделанный на
шим ученым в науку. Он гор
дость не только отечественной, 
но и мировой науки. Вот поче
му столетие со дня рождения 
его было широко отмечено в 
прошлом году научной и ин
женерной общественностью. 
И в память этой юбилейной 
даты вычеканена на Ленин
градском монетном дворе брон
зовая памятная медаль, авто
ром - медальером которой яв
ляется скульптор А. А. Коро
лю*. На лицевой стороне ее—  
надпись с. барельефом А. И. 
Крылова, на другой стороне ме
дали —  вдохновенные слова 
ученого: «Сила и мощность 
науки беспредельны, так же 
беспредельны и практические 
ее приложения на благо чело
вечества», —  созвучные на
шему времени.

Бесценные труды А. Н. Кры
лова вошли в золотой фонд 
русской науки и стали клас
сическими. По ним учились и 
будут учиться многие поколе
ния. Его научная и общест
венная деятельность по попу
ляризации пауки может слу
жить изумительным примером 
служения своей Родине.

Доцент В. БУЛАНИН
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